

Todo el equipo de la Carta les desea una Feliz Navidad y felices fiestas de fin de año. Les agradecemos su fidelidad y nos veremos de nuevo el 11 de enero de 2016.

El impacto de la situación económica china sobre las relaciones Europa-China

Autor : Karine Lisbonne-de Vergeron



La caída de la Bolsa de Shanghai a finales del pasado mes de agosto (una corrección a la baja del 37% desde el 12 de junio) sacó a la luz las debilidades inherentes al actual desarrollo económico del gigante chino. La ralentización del crecimiento chino al 7% los seis primeros meses del año (con una previsión anual del 6,7% en 2015 según la OCDE), alcanzando así su nivel más bajo desde el 2009, suscita numerosas inquietudes en cuanto a su impacto sobre el crecimiento mundial y sus efectos inducidos a corto y medio plazo para sus principales socios comerciales, en cuyos primeros puestos figuran la Unión Europea, los Estados Unidos y Asia. La imagen del país cambió y estas perspectivas indican necesariamente una disminución perenne de la economía china. ¿Pero cuáles serán los efectos y las consecuencias para Europa?

Leer más

Sumario

Elecciones : España **Fundación** : Atlas/UE - Conferencia **Migraciones** : UE/Fronteras - Comisión - Grecia - Dinamarca - Suecia **Lucha/terrorismo** : Alemania **Crisis financiera** : Grecia - BERD/China **Consejo Europeo** : Conclusiones **Comisión** : Fondos/UE - Seguridad/Avión **Parlamento** : Contaminación automovilística - Secreto/Negocios - Premio/Sajarov **Consejo** : Medio Ambiente - Futuro/UE - Protección/Datos - Presidencia/UE **Diplomacia** : Diplomacia - Asia central - UE/Canadá **Agencias europeas** : Galileo **Alemania** : Presupuesto 2016 **España** : Programa/FSE **Francia** : Presupuesto 2016 **Reino Unido** : UK/UE **Albania** : Lucha/corrupción **Montenegro** : Futuro/UE **Rusia** : Sanciones/UE - Ucrania **Ucrania** : Deuda/Rusia **OMC** : Derechos/Aduana **Eurostat** : Inflación - Comercio - Población **Estudios/Informes** : Armas - Contaminación **Cultura** : Viena/Concierto - Ballet/Atenas - Exposición/Sète - Exposición/París

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

Elecciones :

Ningún partido obtiene la mayoría en España



El Partido popular (PP) del Primer ministro saliente, Mariano Rajoy, llegó en cabeza de las elecciones el 20 de diciembre en España. Con un 28,72% de los sufragios, obtiene 123 diputados, y 124 escaños en el Senado. Adelanta al Partido Socialista (PSOE), que logró el 22,01 % de los votos y 90 diputados y 47 senadores. Los 2 principales partidos españoles son

desafiados por Podemos, partido de extrema izquierda que obtuvo el 19,03% de los sufragios, 63 diputados y 14 senadores y por Ciudadanos (C's), partido centrista, que logró el 13,93% de los votos y 40 diputados. La participación ascendió a un 73,2%. Van a ser negociaciones largas sin duda para intentar formar el futuro gobierno español. El nuevo Congreso de los diputados ocupará su escaño el próximo 13 de enero... [Leer más](#)

Fundación :

Publicada la 3ª edición del Atlas de la Unión Europea



La tercera edición del Atlas de la Unión Europea acaba de aparecer en versión papel y digital. La obra presenta la Unión, sus instituciones, sus 28 Estados miembro y - novedad - sus territorios de Ultramar. Para regalar o regalarse en Navidad y saberlo todo sobre Europa... [Leer más](#)

Conferencia sobre las consecuencias de las elecciones españolas



La Fundación Robert Schuman coorganiza el 13 de enero con Hanns Seidel Stiftung una conferencia en Bruselas sobre las lecciones que se pueden extraer de las elecciones españolas y en particular de sus consecuencias para Europa. Inscripción gratuita obligatoria... [Leer más](#)

Migraciones :

La UE refuerza su protección en las fronteras



La Comisión Europea adoptó el 15 de diciembre una serie de medidas para reforzar la protección de las fronteras exteriores de la Unión creando un cuerpo europeo de guardacostas y de guarda-fronteras... [Leer más](#)

Crisis de los emigrantes: la UE lanza la segunda fase de su plan de acción



El 16 de diciembre la Comisión europea lanzó la segunda fase de su plan de acción para luchar contra las causas profundas de las migraciones irregulares... [Leer más](#)

Lanzamiento de un programa de acogida en Grecia de 20.000 solicitantes de asilo



La Comisión Europea y el Alto comisionado para los refugiados (HCR) lanzaron el 14 de diciembre en Atenas un programa conjunto que pretende proporcionar 20.000 plazas de acogida a los refugiados y a los solicitantes de asilo de Grecia... [Leer más](#)

Dinamarca controlará su frontera alemana en enero de 2016



El ministro danés de inmigración, Inger Støjberg, informó el 14 de diciembre que se restablecerían temporalmente los controles en las fronteras alemanas si efectivamente Suecia instaura el control en enero de 2016... [Leer más](#)

Suecia exenta del mecanismo de reubicación de emigrantes



El 15 de diciembre la Comisión europea concedió un año más a Suecia para aplicar el mecanismo de reubicación de urgencia de emigrantes... [Leer más](#)

Lucha/terrorismo :

Primera misión del ejército del aire alemán en Siria



Un avión del ejército alemán, Bundeswehr, efectuó por la noche del 15 al 16 de diciembre su primera misión en el seno de la coalición contra el grupo Estado Islámico, repostando aviones de combate, según indicó la Bundeswehr.. [Leer más](#)

Crisis financiera :

Privatización de los aeropuertos griegos



El 14 de diciembre se selló la privatización de los aeropuertos regionales de Grecia durante 40 años con Fraport, compañía alemana de gestión de aeropuertos. Esta privatización forma parte del tercer plan de rescate y procurará a Grecia 1.200 millones de euros... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

La Berd abre sus puertas a China y sus inversores



El Banco Europeo para la Reconstrucción y el Desarrollo (BERD) anunció el 14 de diciembre que había aprobado la solicitud de adhesión de China... [Leer más](#)

Consejo Europeo :

Conclusiones del Consejo europeo



Durante el Consejo europeo de los días 17 y 18 de diciembre, los jefes de Estado y de gobierno subrayaron la necesidad de continuar la integración en el mercado de capitales, la unión de la energía y de mercado digital, y de reforzar su acción contra el terrorismo. En cuanto a la permanencia del Reino Unido en la Unión, se comprometieron a encontrar un acuerdo en el Consejo de los días 17 y 18 de febrero de 2016. Por último, subrayaron la necesidad de que los Estados miembro aceleren la aplicación de los dispositivos para luchar contra la crisis de los emigrantes y el desarrollo de los medios de Frontex... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Comisión :

Optimizar la contribución de los Fondos estructurales y de inversión europeos



La Comisión adoptó el 14 de diciembre una comunicación sobre la contribución de los Fondos estructurales y de inversión europeos a la estrategia de crecimiento de la Unión, al plan de inversión y a las prioridades de la Comisión para los próximos diez años... [Leer más](#)

La UE refuerza la seguridad de los aviones



La Comisión ha adoptado el 16 de diciembre nuevas medidas para reforzar la seguridad y la localización de los aviones... [Leer más](#)

Parlamento :

Comisión de investigación sobre los fraudes a los test anticontaminación en el sector automóvil



Los diputados europeos decidieron por 354 votos a favor, 229 en contra y 35 abstenciones, crear una comisión de investigación de las violaciones a las reglas de la UE en las pruebas de emisiones de los coches... [Leer más](#)

Acuerdo provisional sobre los secretos comerciales



Los diputados europeos y la presidencia luxemburguesa del Consejo alcanzaron un acuerdo el 15 de diciembre sobre la protección de los secretos comerciales... [Leer más](#)

Raif Badawi recibe el premio Sájarov



El 16 de diciembre, Ensaf Haidar recibió el premio Sájarov en nombre de su marido, Raif Badawi, que sigue encarcelado en Arabia Saudita por haber criticado el régimen... [Leer más](#)

Consejo :

Estrategia sobre la biodiversidad y la reducción de contaminantes



Los Ministros de Medio Ambiente llegaron a un acuerdo el 16 de diciembre sobre la reducción de las emisiones de ciertos contaminantes y tomaron nota de los progresos en biodiversidad, que es el objetivo para el horizonte 2020 de la Unión Europea... [Leer más](#)

Adopción del programa "Legislar mejor" y del programa de los próximos años



El 15 de diciembre, los ministros encargados de asuntos europeos adoptaron medidas que pretenden simplificar la legislación europea (legislar mejor), el programa de trabajo de la Comisión para 2016, el de las tres presidencias siguientes del Consejo, antes de renovar su compromiso con los Balcanes... [Leer más](#)

Acuerdo sobre la protección de datos



El 15 de diciembre, la Presidencia luxemburguesa del Consejo de la Unión Europea alcanzó un acuerdo informal a tres junto al Parlamento europeo sobre el paquete "protección de datos" que definirá las nuevas reglas europeas aplicables en materia de vida privada en la era digital.

El Consejo lo adoptó el día 18... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Programa de la presidencia holandesa del Consejo



Las prioridades de la presidencia neerlandesa del Consejo a partir del próximo 1 de enero son la promoción de una Unión centrada en lo esencial, la innovación y la creación de puestos de trabajo, situando a los ciudadanos en el corazón de sus actividades... [Leer más](#)

Diplomacia :

Fracaso de las negociaciones comerciales entre la UE, Ucrania y Rusia



Las negociaciones comerciales entre Moscú, Bruselas y Kiev fracasaron, a pocos días de la entrada en vigor del acuerdo de libre comercio entre la UE y Ucrania, según anunció la comisaria europea encargada de Comercio, Cecilia Malmström, después de una última ronda de discusiones que acabó rápido el 21 de diciembre en Bruselas. "No hubo de acuerdo, por lo que este ejercicio se acabó", afirmó la Sra Malmström. "No habrá más negociaciones tripartitas así", insistió. "No estábamos lejos de llegar a unas soluciones pero no hubo bastante flexibilidad del lado ruso para lograrlo", se lamentó la comisaria europea... [Leer más](#)

Encuentro con los países de Asia central



El 21 de diciembre se celebró una reunión entre la Unión europea y los países de Asia central.. [Leer más](#)

Publicadas las negociaciones del acuerdo de libre comercio entre la UE y Canadá



El Consejo decidió el 15 de diciembre hacer públicas las directivas dadas a la Comisión para las negociaciones de un acuerdo de libre comercio entre la Unión Europea y Canadá... [Leer más](#)

Agencias europeas :

Puesta en órbita de dos nuevos satélites Galileo



Un lanzador Soyuz despegó el 17 de diciembre desde la base espacial de Kourou, en Guayana, con dos satélites Galileo... [Leer más](#)

Alemania :

Alemania logra el equilibrio presupuestario en 2016



Alemania logrará, como en 2015, el equilibrio presupuestario en 2016 a pesar de los importantes gastos con los refugiados que llegaron tan numerosos desde principios de año. Después del Bundestag, el Bundesrat aprobó el presupuesto para el año 2016 el 18 de diciembre... [Leer más](#)

España :

España: adopción del último programa del FSE



El 21 de diciembre la Comisión Europea aprobó el último de los 187 programas del Fondo Social europeo. Con 11.800 millones de euros, de los cuales 8.500 millones de euros de fondos europeos, permitirá estimular el crecimiento en España y luchar contra el paro, apoyando en particular a los parados de larga duración... [Leer más](#)

Francia :

La Asamblea nacional adopta el presupuesto 2016



La Asamblea nacional adoptó en última lectura, el 17 de diciembre, el proyecto de ley de finanzas 2016. Los compromisos europeos de reducción del déficit se ponen entre paréntesis en nombre de la lucha contra el terrorismo... [Leer más](#)

Reino Unido :

Voto de los Lores sobre el proyecto de ley británica que organiza el referéndum sobre la UE



El 14 de diciembre, los Lores rechazaron por 263 votos contra 246 una enmienda que rebajaba a 16 años la edad mínima requerida para participar en el referéndum sobre la pertenencia del Reino Unido a la Unión Europea.. [Leer más](#)

Albania :

Albania: adopción de una ley sobre la discriminación de la política



El Parlamento albanés adoptó el 17 de diciembre una ley sobre la discriminación de la política, inmediatamente saludada por los Estados Unidos y la Unión Europea, que impide que sean elegidas para cualquier función pública las personas con un pasado o actividades criminales o las implicadas en casos de corrupción... [Leer más](#)

Montenegro :

Montenegro/UE: apertura de dos capítulos de negociación



La Unión Europea abrió el 21 de diciembre dos nuevos capítulos de negociación con Montenegro, con vistas a su adhesión. Son la política de transporte y la energía, con lo que ahora están abiertos 22 de los 35 capítulos, y dos se han cerrado provisionalmente... [Leer más](#)

Rusia :

La Unión europea prolonga las sanciones económicas contra Moscú



La Unión Europea dio su luz verde el 18 de diciembre a la prolongación durante seis meses más, hasta el 31 de julio de 2016, de las sanciones económicas contra Rusia y tiene un gesto con Ucrania y Georgia al suprimir los visados para las estancias cortas en la Unión... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Suspensión de la zona de libre comercio Rusia-Ucrania por Moscú

Rusia va a suspender su zona de libre comercio con Ucrania a partir del 1 de enero de 2016, fecha de la entrada en vigor del acuerdo de acercamiento comercial entre Kiev y la Unión Europea... [Leer más](#)



Ucrania :

Ucrania se niega a devolver una deuda de tres mil millones de dólares a Rusia



Ucrania anunció oficialmente el 18 de diciembre que se negaba a reembolsar una deuda de 3 mil millones de dólares a Rusia, que vencía el día 20, por falta de acuerdo sobre su reestructuración... [Leer más](#)

OMC :

Cumbre OMC: supresión de los derechos de aduana para los productos high-tech



Los 24 participantes en la cumbre de la Organización Mundial del Comercio, de la que forma parte la Unión Europea, decidieron el 16 de diciembre suprimir los derechos de aduana sobre más de 200 productos... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Eurostat :

La inflación anual de la zona euro sube a 0,2% y el de la UE a 0,1%



Se ha revisado la inflación al alza en noviembre en la zona euro, al 0,2% anual, y en la Unión al 0,1% según señaló el 16 de diciembre la oficina europea de estadísticas Eurostat... [Leer más](#)

Aumenta el excedente comercial de la zona euro



Según un estudio Eurostat publicado el 16 de diciembre, el excedente comercial de la zona euro se situó en 24.100 millones de euros, es decir un aumento de un 1% con respecto a 2014... [Leer más](#)

Menos del 7% de extranjeros en los Estados miembro en 2014



Eurostat reveló el 18 de diciembre que en 2014 los extranjeros que vivían en los Estados miembro representaban menos del 7% de su población... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

Informe del SIPRI sobre la industria armamentística



El importe de las ventas de armas y de los servicios de carácter militar ascendió a 401 mil millones de dólares en 2014, según los nuevos datos sobre la industria mundial de armamento presentados el 14 de diciembre por el Stockholm International Peace Research Institute (SIPRI)... [Leer más](#)

Mapa sobre la calidad del aire de la NASA



El 14 de diciembre, la Administración americana de Aeronáutica y del Espacio (NASA) publicó un mapa satélite con indicadores de la calidad del aire en el mundo... [Leer más](#)

Cultura :

Concierto de Año nuevo en Viena

El Concierto de año nuevo de la Orquesta filarmónica de Viena se celebra tradicionalmente cada año los días 30 y 31 de diciembre así



como el 1 de enero en el Goldener Saal du Musikverein en Viena... [Leer más](#)

Giselle del 26 al 28 de diciembre en Atenas



Con motivo de las fiestas de fin de año, Svetlana Sakharova, considerada como una de las mejores bailarinas de ballet del mundo, actuará en Atenas, donde participará en tres obras de Giselle... [Leer más](#)

Le Miam celebra sus 15 años en Providence



Hasta el 22 de mayo de 2016, el museo internacional de las artes modestas de Sète presenta una exposición sobre la ciudad de Providencia en los Estados Unidos, titulada "Estruendos psicodélicos en Nueva Inglaterra". Esta exposición celebra los 15 años del museo de arte contemporáneo... [Leer más](#)

Exposición Magnasco en París



En la Galería Canesso de París se celebra una exposición dedicada a Alessandro Magnasco y titulada "los años de la madurez de un pintor anticonformista" hasta el 31 de enero de 2016... [Leer más](#)

Agenda :



1 de enero de 2016

Presidencia holandesa del Consejo de la Unión

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Charles de Marcilly, Helen Levy ;
Nelson Pajot, Joséphine Staron, Frédéric Strack,
Hyung Jun Yoon, Maximilian Zielke

Redactor jefe : Charles de Marcilly
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)